

EDITORIAL**LOS DIEZ AÑOS
DE LA REVISTA
DE MEDICINA LEGAL**

Han transcurrido diez años desde que el doctor Eduardo Vargas Alvarado tuvo la brillante idea de crear lo que en un inicio se llamó el "Boletín de Medicina Legal de Costa Rica". Lo guió el afán de plasmar en un medio escrito las inquietudes de los médicos forenses y otros profesionales judiciales. Así éstas, no solamente se darían a conocer en el Circuito Judicial, sino que llegarían a todos los rincones nacionales, donde existieran dependencias judiciales.

En aquel primer editorial del Boletín, el Dr. Vargas hizo un reconocimiento a la fructífera labor del Dr. Alfonso Acosta Guzmán en la Medicina Legal costarricense. Hoy, una década después, hacemos a su vez un sincero reconocimiento a la obra importante que realizó el Dr. Vargas Alvarado y que llevó a la consolidación de esta especialidad en el país.

Fue maestro de una generación de especialistas en Medicina Legal, fundador de la Asociación costarricense de Medicina Forense, autor de un libro y creador de una revista. Todos son aportes valiosos, que han venido a enriquecer y a cimentar la obra que otros médicos como el Dr. Acosta hicieron en este campo.

En diez años el Boletín creció hasta convertirse en una de las principales revistas médico científicas de este país, cabiéndole también el honor de ser una de las principales publicaciones en esta materia en el nivel Latinoamericano. La publicación ha servido para dar a conocer el

CONTENIDO

	Pág.
EDITORIAL	1
ARTÍCULOS PRINCIPALES	
El uso de residuos vegetales como indicio de hechos punibles	3
Licda. Marycell Molina	
Características histopatológicas de nueve usuarios de cocaína	11
Dra. Mayela Valerio	
Determinación del tiempo de muerte en cadáveres putrefactos, momificados y saponificados	17
Máster Roxana Ferlini	
Salud mental y Derechos Humanos: La experiencia internacional	22
Dr. Julio Arboleda	
Incidencia de antecedentes psiquiátricos en una muestra de peritajes forenses	28
Dr. Johnny Castro	
La mala praxis: Responsabilidad penal del profesional en Medicina	30
Lic. Bernan Luis Salazar	
Denuncias por responsabilidad profesional: El caso de la Medicina costarricense	34
Dr. Juan Gerardo Ugalde	
Violencia médica en tiempos de violencia	38
Dr. Tiberio Álvarez	
El cadáver humano en el ordenamiento jurídico costarricense	39
Lic. Jorge Villalobos	
Organización de la Medicina Legal en Colombia	43
Dr. César Augusto Giraldo	
Criminalística y Criminología	45
Máster Álvaro Burgos	
"Dopaje o Doping: aspectos médico-legales ..	48
Dr. Luis Gerardo Cerdas López	
Autopsy of an Intradural Haematoma case ...	52
V. Matei	
Hepatitis virales en 1993	54
Dr. Francisco J. Hevia	
La huella genética (La tecnología del ADN) ..	55
Dr. Rafael Marín	
NOTICIAS	57
CARTAS AL DIRECTOR	59
Índice de autores 1983-1984	60